
「住民合意のない区画整理」反対ニュース
羽村駅西口区画整理反対の会2020(R2)5/3m257世 話人:山下一夫 羽東

3月市議会  ―「まちなみ61号」は机上の空論が明らかに一

羽村市財政は危機的状況に〃 (2020年度予算 )

不必要な区画整理に、18億5000万円の倍増予算
山崎 :2020年度予算に関し、西多摩新聞は「羽村市にとって危機的状況」と、市長の
議員

発言を載せ、朝 日新聞は都内 49の区・市で羽村市は経常収支比率が最高値、
このままでは基金も数年後には無くなると報じた。

市 は 広 範 囲 に 移 転 を 打 診 。「 移 転 交 渉 を 拒 否 」し よ う

山崎 :今 日(3月 3日 )、 市長が所信表明で 「年度末 (2020年 3月 末)に は100棟の移動
議員

を見込む」 と述べた。 しかし実際、何棟が再建し建ってるか御存 じか。

再築 して居住 しているのは、わずか13棟。 これが現実 ノ

市長は、どれだけ多 くの地権者が苦しい思いをしているか良 く認識すべきです。

門間 :令和 2年度から4年間の移転 207棟は皆さん合意をし、この地図になったのか。
吉岡課長 :まだ移転協議は進んでいない。仮住まいは、 1年か ら 1年半を想定。
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がこ 5 囲と整備概要 鰤議会の資料ノ
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【川崎―丁目周辺の整備囲
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・ 区画道路奨造工事

・建物調査

◆令和4年度

・建物移転 20陳
・ 建物調査

◆令和5年度

・建物移転 43棟
・ 区画道路築造工事
・建物調査

・整地工事等

・整地工事等

整地工事等

【羽村大橋周辺の整備概要】
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R2～R5 :整備範囲

◆令和2年度           ◆令和3年度
・建物移転 36棟      ・建物移転 48棟
・ 区画道路築造工事・整地工事等…・ ・ 区画道路築造工事・整地工事等
,建物議 び埋蔵文化財調査 T  ・

'劃

晦三日査及び埋蔵文化財調査
◆會和4年度        ◆令和5年度
・建物移転 31棟         ・印 転 22棟
・区画道路築造工事・整:地工事等  ・区画道路築造工事・整地工事等
・建物調査及び埋蔵文化財調査::'I   ・埋蔵文化財調査

至

1建物移転の移転範囲及び棟数については、事業の進捗及び

現場の状況に応して、変動する場8があります。
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地権者の合意得られず、「換地の変更」も行つた

門間議員 :令和 2年度移転の45棟は、皆さん理解 し、合意 したのか。

吉岡課長 :2棟 が計画通 り行かず。今後 も説明し、理解、協力を求める。

門間 :一切協力しないという意志表明者が 約 400名 もいる。どうするのか。

百」
||:協力しない人が出た場合、全体の計画に影響するので、工塁の,ルー トを変 え

司攻 るな り、一時的に、そこを除いた形で整備を:准 めていく^

水野議員 :区域内の市民から様々な声を聞きました

水野 :整地 された換地先の赤みがかった土は、どんな性質のものか。植物の生育に
議員

支障はないか。家庭菜園等は可能なのか。

市長 :表層部の30cmを 黒土よ りも粒子が細かく、造成の締固めに適 した関東 ロー

ムの赤土を採用。有機物の含量が少なく一定期間雑草が生えにくい。家庭菜園

等 にも支障はないが、これまで権利者か ら家庭菜園等で黒土の希望があった際

には、必要な範囲を黒土で造成する対応をしている。

水野 :質問をすると、市の職員 と公社の職員とで答えを押 し付けあい答えが無い。

誰に聞けば教えて くれるのか。こんなことで理解を得 られると考えているか。

市長 :その場で回答ができないものは、一旦持ち帰 り、改めて説明をしている。

水野 :説明資料は情報紙「まちなみ」だけで、平面図では具体的イメージが解 らない。

市長 :宅地造成等 を具体的にイメージし易い可視化 した説明資料等の作成を行 う。

水野 :「早 く家を壊 してしまえと、家財 を放 り出された。」 という話が地権者か ら

あった。補助金の関係で、期限を切 られることがあるとしたら問題だ。

移転交渉で、「お宅が最後」と、各所で脅しの声

山崎 :「お宅が最後」と迫られた。市長の「権利者の事情に寄り添った対応」に反す。

市長 :事実確認をしたが、そのような事実はなかったと報告を受けている。

誤解を招くことのないよう、回答の仕方を工夫するなど、適切な対応に努めるも

山崎 :地権者宅に隣接した工事で、迷惑を受けた住民が警察を呼んだ。実情を聞く。
市長 :市管理地の樹木剪定や宅地造成工事で、隣接権利者宅に繁茂する樹木を高所

作業車で剪定していたが、権利者が警察に通報。警察全ニェ茜肇菫主登前には、

1士塗塑醒望夏■墾髪虹主二重二重ュ量墨蔓型ヨ生た。丁寧な説明に努め配慮する。
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「着手する前に、十分調整のうえ実施するように」と警察



事業完了時に徴収される「清算金」の説明せず ノ

山崎 :移転補償交渉で清算金の説明が無いのは、地1基髪筵 z団塾笙億墨1重:塑吐三璽生登
議員 ことで許しがたい。今迄の羽村市の区画整理で清算金の交付 。徴収の最高額や

平均は ?

橋本 :羽ヶ上の清算金徴収の最高額は約230万円(こ れらは1/3補助後の額だ。本当
課長

は鋼4万円)平均が61万円。交畳二婚議懇艶■コ村立で36∞万円、平均が約126万。
清算金徴収で、期限迄に納付しない人に発生する延』餡2租浪1上_⊇菫國笙

山崎 :西 口区画整理では、清算金の徴収・交付対象者それぞれどの位になるか。
橋本 :清算金の発生は事業完了時なので、現時点では解らない。
山崎 :地権者に送られた換地設計書類に清算金の+・ ―で数字があつた。回答せよ。

1立:菫:ヨこ:基:墾望:彗備i⊆:塑i≧:2_丞:墾:壁1:童:型:型:旦_に:ヨ:整:塾を生=豊:壁i金だ:。 金地塾国登豊量ユ」2全二襲壁直

墓金⊆と徴皿 塾_壼壼2墜」ヒ主
=2_二

童重重極塾菫】巨宣で認められない。

マンシヨン所有者と僣家人からも 説明不足と疑間の声

山崎 :家屋立入調査の了解は、所有者と借家人の双方から得ているのか ?

市長 :双五盆互 I重釜

`墨

_ら」とL丞二量:I壁【整 」狙 L査し、移転するための費用を補償。

賃貸者は動産 (ピ アノ等の家財)移転料、工作物 (エ アコン・物置等)の補償。

新たに賃貸するための権利金や敷金等の一時金、諸手続きに関する「移転雑費」。

所有者は、建物等の補償の他に、賃貸収入がある場合は「家賃減収補償」で補償。

◎
「あなたの土地の上に換地で他の人が来る」と言われても、1000軒 も動かす

換地図に反対。重なる宅地に通知(裏指定)を しなかった仮換地は違法です。

全:社、調査・交渉の成功報酬、一棟当たり78万円 ノ

墨のXエユ上の都市づくり公社へ令和 2年～5年迄の4生聞玉、7壁塾720五日_塗委託。

山崎 :都市づくり公社が行う建物調査から移転交渉の成功報酬はいくらか。

吉岡 :1棟あたり木造100ぷ の仮定で、調査・積算の合算は、46万円。
課長

移転協議から移転補償契約締結までの1棟当たりの費用は、約32万円。

山崎 :調査と螢渉の塑型コ囲皿ょ 43万 と32万で、 トータルニ櫨当た_塑 約7堕旦。

吉岡 :都市づくり公社の労務単価は、金菫丞奎遠L豊互ニユ螢L
山崎 :公社への委託は事業費に加え、杢三社役島壁讐むこ盤■1厚生菫L墜E濶盤遺L旦』聖

が加算されるなどョ撻塁⊆猫直Å上。加えて、苦しむ権利者の気持ちを逆なです
るような公社職員の発言もあり無責任極まりない。委託は認められない。

【羽村市の区画整理課職員が都市づくり公社の主堂勤理豊に天下り】
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3・4012号線、都の計画は不明、無責任な仮換地指定
山崎 :3・ 4・ 12号線の堀割り部分は誰がやるのか?擁壁を造 り側道を造るのは誰か ?
議員

答弁では、陸橋部は東京都、しかし事業計画決定していない。西多摩建設事務
所も高架橋の予定はないと言つている。整備内容や工程が全く見えてこない。

橋本 :大橋東詰交差点の堀割部は区画整理とは別事業で都施行だが目譲豊超Lととてお課長
ら墾 塗盤 整備内容が示されてお悪 t■革面部の整備は市が区画整理で行う。
青梅線との立体交差部は、あくまでも用地開け施行。
たガ lノ 、†休蔀分に直 張 り付 く蒙等 ある場合は、 先 の家iか らの出 入 り整
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の よ う するかは、東 都や交涌管鐸 の警察 と調整 l て
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多<の予算が削減。負担の少ない「まちづ<り」をノ
鈴木 :法人税収が51%も減 り、様々な市民サービス削減●町内会助成金20%カ ット議員

●小・中学校修学旅行、移動教室の補助金10%～ 20%カ ット●敬老金予算半減
●市民活動情報紙「きずな」発行は年6回から4回に減 ●コミニテイーセンター
休館日は年間約 18日 から約 58日 に増。●図書館の書籍・雑誌購入費10%減。
●一館当たり年間わずか16万 円ほどだった 3つ の児童館の消耗品費を2万円ず
つ削減。●公園 トイレの清掃回数を週3回から2回に減、●がたがた道の改修先
送 り、●子供達待望の流れるプールは閉鎖のまま。

一方、多くの市民から見直しの声が上がつている、西口区画整理予算は99%
増しで、推進のための「権利者の会」に20万円の補助金を交付。西日区画整理
を聖域化。既存のインフラも造り直し、住民に建替を強いる区画整理は断念し、
現道を生かし、お金の掛 り過ぎない住民負担の少ない「まちづくり」にすべき。

新政会からも、財政悪化なら予算軽減。議論の提案
印南議員 :新年度予算は、多くの事業が減額されるが、区画整理予算は、川崎地区

を始め工事中のエリアで暮らす市民が安心して暮らせる日常に戻るための極め
て重要な予算。ただし新型ウイルスの影響などで、令和 2年度以降の財政状況
は最も厳 しいものになると予想する。そこで以下の3点 を要望し、新政会とし
て西日区画整理予算の賛成討論とする。

①令和 2年 6月 以降に想定を上回る財源不足になつた場合は、可能な部分で市費
負担分の軽減を図っていくこと。

②令和 3年度予算編成は更に厳しいものになると考え、例えば道路維持保全にか
かる土木費など他事業とのバランスをより考慮した区画整理予算にすること。

③ 5年後、10年後に移転説明のエリアや西日駅前をどのようにしていくか等を都市
計画課や産業振興課等が中心に市民が活発に議論出来るような場を作ること。

*羽村市6月市議会、コロナでみんな大変なのに、一般質問自粛は何故 ?
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